日時	平成26年11月22日(土)午後4時30分~6時
場所	北部公民館
参加人数	住民参加者19人 議員14人 事務局1名
地元協力団体	須賀川区
議員役割分担表	総括責任者 小林 克彦
	司会進行
	常任委員会報告者
	総務常任委員会 黒岩 浩一
	社会文教常任委員会 髙山 祐一
	観光経済常任委員会 小渕 茂昭
	広報常任委員会 湯本 市蔵
	議会活性化研究会 西 宗亮
	記 録 者 布施谷裕泉
	出席議員 小根澤 弘・望月 貞明・西 宗亮・田中 篤・布施谷裕泉・髙山 祐一
	黒岩 浩一・徳竹 栄子・湯本 市蔵・小渕 茂昭・山本 一二三・
	小林 克彦・渡辺 正男・児玉 信治
VI. Mr. (Lp VI. +r.)	
次第(担当者)	1. 開 会 司会者 徳竹 栄子
	2. あいさつ (1) 主席者 業 長 周玉 長込
	(1) 主催者 議 長 児玉 信治 (2) 共催者代表 須賀川区区長 小林 裕正
	3. 報告事項
	(1) 議会常任委員会等報告
	①総務常任委員会 黒岩 浩一
	②社会文教常任委員会 髙山 祐一
	③観光経済常任委員会 小渕 茂昭
	④広報常任委員会 湯本 市蔵
	⑤議会活性化研究会 西 宗亮
	(2)質疑
	4. 懇談事項
	テーマ 「人口減少と地域防災」
	5. 閉 会 司会者 徳竹 栄子
報告事項の質疑	質問:議員定数が2名減となるのは、人口減によるのか。私は必要とは思わない。
懇談会意見	地方は定数を減らしているのに、国は何もしていない。また国は地方重視を謳ってい
	るが町の議員定数を減らして、それに対応できるのか。
	回答:議会では、数を減らせばいいというものでもないという意見もあった。ただ近隣を見
	ると野沢は8名、高山村は定数を満たせていない。ただ当町においては減らした方が

いいという町民の声が多く聞かれた。結果として2名減ということに決めた。ご意見 を参考にしながら、数は減ってもしっかりと対応していきたい。

質問:(民生委員として)独居老人が増えてきている中で、女性の方が割合長生きをしている こともあり、民生児童委員を女性にしたらどうかという意見がある。また地域防災に おいて役員が変わる時、誰がどんな障害を抱えているか、情報の引継ぎがよくできな い現実があるのではないか。

※ 須賀川区長へ取りつぐこととしたい。

質問: ふるさと納税についてもお聞きしたい。各務原市の場合はかなり増えているようであるが、寄附者にはどういう形で還元されるのか。

回答:当町の場合は1万円から受け付けている。例えば1万円以上寄付して頂くと、2千円を差し引いた8千円が控除の対象となり、さらに数千円の商品を受け取れるということでかなり割得になる。各務原市の場合は急に増えたこともあり、商品発送時期が重なって事務手続きが大変だという話も聞いている。

回答:来年からは、寄附を受けた自治体でまとめて手続きができるよう簡素化される見込み である。

質問:昨日の新聞相場を見ると、山ノ内のリンゴが一番安かった。町として指導はできない のか。

回答:町とJA志賀高原は定期的に懇談会を持っているが、行政が価格について、直接口を 出すことはない。

回答: J A志賀高原でかつて販売に携わってきたが、山ノ内町のリンゴが他より安いというのは理解できない。

質問:国道 403、JA スタンド横の木の伐採をしたが、来年以降も続くのか。また玉村町との 友好植樹の場所に、役に立たない大きなカラマツが残してあるが、是非切っていただ きたい。同じく国道 403、赤坂のカーブを過ぎたあたりから道路陥没により、傾斜が 逆になっている。特に冬季においては危険な状態になる。早目な対策を要望したい。

回答:木の伐採については、県による国道見回りの際の陳情を受けて急きょ実施された。来 年以降も実施されるものと思う。道路の傾斜についてはなるべく早くやっていただけ るよう話をしていきたい。

(須賀川区長): 今年の「国道 403 整備促進期成同盟会」における陳情の際にも、町長から 木の伐採については改めて要請してもらっている。来年以降も続けてもらえると思う。

回答:横倉区長さん、前坂区長さんと共に3年前から建設事務所に直接陳情している。ひき 続き要請をかけていきたい。

回答: ちょうどそこは西部と北部の中間点に位置するが、両方の地元議員で頑張っていきたい。

意見:議会活性化研究会では毎月会議を開催するなど、結構議論しているな~という前向きな印象を受けている。開かれた議会のために更なる努力をお願いしたい。

回答:ありがたいご意見ありがとうございます。さらにみんなで努力していきたい。

質問:須賀川に人を増やしたいとする須賀川創生委員会で、東京のふるさと回帰センターの セミナーに何回か参加してきました。実際に話をしてみて山ノ内町を含め、志賀高原 さえ知らない人が大変多いということを実感している。山ノ内町は改めて何もしてこなかったなあという印象を持っている。町として人を招き入れるための策を是非強力に進めて頂きたい。実は今年3人ほど越してこられた方がいるが、空き家の貸しやすい方策とか水回りの改修とか課題が多い。具体的なことでもう少し考えて頂きたい。

回答:私たちも人口減少問題には危機感をもって臨んでおり、一般質問には大勢の議員が取り上げて町の取り組みを質している。来年からの実施計画についてもはっきり見えてこない部分がある。皆さん方のご協力を頂きながら、さらに強力に進めていきたいと考えている。

要望:「人口減少」というテーマであるが何も問題提起されなかった。あらためて町として、 また議員の立場で是非強力に進めて頂きたい。

回答:全議員そのつもりで頑張っていきたい。

回答:いろいろ具体的なご提案ありがとうございます。そういった地元の課題も含めて議員が一番力の発揮できるのが一般質問です。今年各区長さんあてに議会傍聴のお願いをさせて頂きましたが、改めて足を運んでいただくようお願いしたい。